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國立新竹師範學院九二一八次擴大行政會議紀錄 

 

壹、時間：九十二年十月六日下午二時十分 

 

貳、地點：本校第三會議室 

 

參、主席：曾校長憲政 紀錄：陳文正 

 

肆、出席：如簽到簿 

 

伍、宣讀九二一七次行政會議紀錄 
裁示：紀錄確定。  

   

陸、報告事項 

報告一 報告單位：教務處 

一、由本校主辦，教育部指導，主題為「12 年國教之爭議、思考與行動方

向」之教育論壇，定於 10 月 18 日〈星期六〉上午 9 時至 11 時 45 分假

本校綜合教育大樓第三會議室舉行，請各單位協助宣傳、並鼓勵同仁參

加。 

二、教育部 92 年公費留學博士後研究、短期研究、專案培育重點科技短期

研究人員甄試，於 11 月 17 日至 12 月 15 日接受報名。博士後研究人員

以掛號郵寄通訊方式報名；短期研究、專案培育重點科技短期研究人

員，於 12 月 15 日前向就讀學校提出申請。本校申請學生請於 12 月 8

日前，備妥相關文件，向本校教務處出版與學術服務組申請。 

 

裁示：洽悉。 

 

報告二 報告單位：學務處 

一、因應今冬流感流行期間，SARS 疫情捲土重來，造成混淆，緊急應變

小組已依衛生署疾病管制局制定辦法，訂定今冬發燒病人處理原則，

並在【竹之橋】公告，呼籲教職員工生早晚量體溫維護身體健康。 

二、感謝各系系主任帶領導師前往宿舍關懷學生，輔導教官亦立即將老師

建議反映至生輔組，目前鳴鳳樓小陽台已繕寫請修單請總務處協助修

繕，感謝總務處協助。 
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三、學生宿舍更新暨修繕已完成第二階段，內容計有崇善、樹德樓浴室內

外置物櫃老舊汰換，崇善、樹德樓一至五樓掃除工具櫃年久汰換，崇

善樓五樓加裝抽風機，感謝會計室、總務處協助相關事宜。 

四、目前正進行第三階段期程：（1）崇善樓 120 寢室設備更新【白蟻蛀

蝕】（2）樹德樓浴室、廁所天花板更新（3）鳴鳳樓廁所水管汰換，

廁所天花板更新，感謝會計室、總務處協助相關事宜。 

五、9 月 25 日由總教官為學生志工 20 人講解協助校園值勤，9 月 29 日至

10月2日邀請憲兵隊訓練志工基本防身術與擒拿術及交通安全與指揮

等，10 月 6 日即加入校園巡查行列。 

六、學生機踏車申請至 9 月 30 日截止，自 10 月 1 日開始機踏車違規停放，

將採柔性警告與上大鎖併用方式管理。 

七、學生宿舍於 9 月 29 日召開學生室長及幹部聯席會議（男、女生宿舍

共同召開），規範學生住宿規定，要求學生遵守宿舍規定及維護宿舍

安寧等。 

八、本學期升旗方式安排輪流派一年級學生負責，同學值勤狀況良好。 

 

裁示：學生宿舍更新暨修繕事宜謝謝學務處、總務處、會計室及教官室的

協助。 

 

報告三 報告單位：總務處 

一、教育部補助本校申請「輔導新設國立大學健全發展計畫」乙案經費，

總採購金額約 45,000,000 元（含本校配合款），應於 12 月 20 日前

結案報部，鑒於時間急迫，請該計畫主持人於 10 月 3 日前彙整各項

請購單、規格書及估價單等，逕送事務組或營繕組辦理採購作業。 

二、為有效防治登革熱病毒傳媒，總務處已於 9 月 28 日實施本學期第二

次全校公共區域消毒作業。 

三、本校原安親班教室，擬改為學校各類考試正式闈場，硬體設施已於 9

月底整修完畢，日前暫借美教系駐校藝術家使用。 

四、本校體育健康教學大樓構想書已依教育部意見修改，並於 9月 24日

送請教育部鑒核。 

五、本校體育健康教學大樓新建工程評選委員會第一次會議定於 10 月 9

日舉行，總務處將依會議決議修改招標文件後，依採購法規定公開

徵選建築師，以辦理該工程之規劃、設計與監造事宜。 

六、總務處已於 10 月 3 日舉行 92 年度防護團基本訓練，感謝校長親臨
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主持，以及各單位同仁之參與。 

 

裁示：一、第一點本校申請「輔導國立大學健全發展計畫」補助經費案，

謝謝相關單位、六個系主任及老師的努力，並謝謝會計室的協

助，有關採購請大家密切合作，爭取時效儘快處理，並請各系

與老師談好，務必買到真正需要的。 

二、本次有六個系提出申請，下次希望其他四系及研究所提出計畫

申請。 

 

報告四 報告單位：美教系 

本校駐校藝術家陳建中先生和夫人已於 9 月 28 日早上自法國巴黎抵達學

校，對於學校提供的住宿安排感到非常滿意，並請代為向全校同仁表達感

謝之意。謝謝校長、會計室朱主任、裘主祕、總務長、以及總務處全體同

仁傾全力幫忙，在短暫時間之內完成宿舍之整修與環境之整理。尤其是王

之良主任和許富美小姐在 28 日（星期日）當天早上，特別到校陪同陳先

生和夫人一起進入宿舍，協助處理和說明廚房與衛浴設備之使用，特此致

謝。 

 

裁示：洽悉。 

 

報告五 報告單位：實小 

一、國立教育研究院籌備處「發展課程評鑑模式及其規準計畫－學校層級」

研究小組至實小做外部諮詢，實小向研究小組報告學校本位課程經

驗，並進行四個小時的諮詢會議。 

二、實小一至六年級「家庭生活」及「國際月」課程方案，經過二年多之

研發、試驗、評鑑的過程。「家庭生活」課程方案已完成修改工作；

「國際月」課程方案，在課程研發小組每週半天的工作坊下，預定

11 月完成修改工作。 

三、本校十二個班級於 10 月 7、14、21 日分三梯次至實小進行注音符號

參觀教學暨研討，業已安排完成。 

四、實小繼 2002 年獲評定為學校團隊組績優「標竿一百－九年一貫課程

推手」殊榮，今年（2003）陳報「家庭生活課程方案課程研發小組」

教師團隊參與遴選，再度榮獲教師團隊組績優「標竿一百－九年一

貫課程推手」殊榮。 
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五、實小向教育部提出「綜合活動學習領域」三年（九十二至九十四學年

度）的課程教材研發、試驗與評鑑深耕計畫，奉教育部核定每年補

助經費 16 萬元，共計 48 萬元，實小同仁會全力以赴完成工作計畫。 

 

裁示：師院是培育師資的地方，老師們有些什麼構想希望能透過實小的實

驗去瞭解、創新，能否落實。請各系主任多多宣導，請老師們儘量

把想法在實小做測試，以嘉惠學子。 

 

報告六 報告單位：秘書室 

一、本校各單位 92 學年度工作計畫進度彙總表請參閱附件一。 

二、各單位 92 學年度 10 月 6 日至 11 月 2 日活動總表請參閱附件二。 

三、上述資料若有新增或修改請務必通知本室修正。 

 

裁示：附件一各單位工作計畫進度表下次請以系、所、中心為單位整理。 

 

報告七 報告單位：各中心 

各中心之九十一年度工作成果及九十二年度工作計畫如附件三請參閱。 

 

裁示：洽悉。 

 

報告八 報告單位：體育室 

一、水中有氧師資培訓研習營已於 9 月 19 與 20 日兩天順利舉行完畢，共

有 68 位桃竹苗與本校同學參與，感謝有關單位在各方面的協助。 

二、本校男子排球隊上週參加 92 年度永信杯排球賽榮獲大專組季軍(47

隊)。非常感謝黃榮宗老師平時對本校排球隊選手的訓練與辛苦付

出，才有空前之佳績。 

三、今年度校慶實習運動會已由大四與體三同學組成籌備委員會，體育系

老師們輔導籌委會辦理運動會，同時請各位師長多多給籌委會同學指

導與鼓勵。 

 

裁示：校慶實習運動會於 12 月 8、9 二日舉行，請各系主任關心。 
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柒、提案事項 

提案一 提案單位：教務處 

案由：有關調整研究生學雜費收費之標準案，提請討論。  

說明：一、依八十七學年度教育部公布相關之收費標準：（一）大學日間

部學生於延長修業年限期間，修習學分在九學分以下者（含

九學分），僅收取學分費；在九學分以上者，則收取全額學

雜費。（二）八十四學年度起入學之研究生，每學期均需收

取學雜費基數（至其畢業止）及研究生學分費（按每學期所

修學分計列），如僅修論文指導（不計學分）者，仍需繳交

基數金額，但不收學分費。（三）自八十五學年度入學公立

大學碩、博士班研究生，由各校自訂收費標準及方式。 

 二、依本校學則第六十六條規定，碩士班修業期限以一至四年為

限，在職生修業期限以三至四年為限，如有加修教育學程者，

修業期限以三至四年為限…，博士班修業期限以二至七年為

限。 

三、大部分之一般生均於前四學期將應修課程修畢，第五學期起選

修論文並提計畫審查；第六學期起再次選修論文並提學位考

試，通過後畢業；在職生則通常於前六學期修畢課程，第七

學期之後提論文計畫，再於第八學期完成論文並提學位考

試。但是部分研究生因論文撰寫或個人因素之考量，需花費

更長時間以完成學位考試；這些學生雖然多半未在學校上

課，但是每學期仍繳交學雜費基數（本學年度分別為 9,840

元與 11,390 元）。 

四、建議於考量收支平衡、減輕研究生負擔，以及加強考生報考

本校研究所之誘因等因素下，若研究生修課滿四學期（在職

生滿六學期），之後各學期修習四學分以下之課程者，僅需

繳交學分費，無須再另繳交學雜費基數。 

 

決議：本案通過並自九十二學年度起實施。 

 

提案二 提案單位：秘書室 

案由：為本校擬與年代衛星電視合作事宜，提請  討論。 

說明：一、為方便師生取得即時資訊，學校擬與年代衛星電視合作，引進
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數位衛星電視。為此本校必須裝設一碟型天線，以接收訊號。

訊號接收後，送到計中處理，然後透過校內網路傳送，全校

師生只要取得帳號後，便可透過電腦收看。 

 二、建立在本校的碟型天線只接收訊號，不發射訊號，性質和一般

家用的衛星碟型天線類似。衛星天線的提供、裝設與保養都

由年代公司自己負責。經向計中確認過，師生利用校內網路

收看電視，對網路頻寬的影響不大。有關電磁波的輻射問題，

該公司亦已提供相關資料。其資料本室已於今年八月中旬以

Email 傳送全校教師，依據該資料顯示，「固定衛星通信在附

近所產生的洩波遠低於行政院環保署所公告之建議值」。 

三、目前國內許多大學都已提供這項服務，如交大、國北師。 

四、年代目前有十個頻道至今年年底前提供免費收視，包括

CNN，BBC 等，其餘則須由收視者付費。 

五、本案如獲通過架設，碟型天線將裝設於進修推廣大樓靠計中

一側的六樓樓頂，施工期約需二十個工作天。 

六、為配合此一工程，本校將架設一組伺服器，所需經費已由計

中編列於教育部「輔導新設國立大學建全發展計劃」之補助

款內，未來若中止與年代之契約，仍可改與其它企業合作提

供寬頻加值服務，本校所架設之伺服器均不致浪費。 

 

決議：本案通過與年代衛星電視合作事宜。 

 

捌、校長指示事項 

學校空間調整案原決定分二階段進行，第一階段為容易做的先做，目前正

陸續進行中，第二階段為較複雜希望能集思廣益，提供意見，第二階段擬

調整規劃的場所為（一）學生活動中心（二）學生餐廳（三）推廣教育大

樓二樓空曠地方（四）校史館一樓及地下室。請大家提供意見。 

 

玖、散會 

 

 
 


